

An die Medienschaffenden

Bern, 17. Oktober 2018

Medienmitteilung zur Botschaft des Bundesrates zur Revision des
Stromversorgungsgesetzes**Wettbewerblicher Strommarkt mit Ausbaupfad für erneuerbare
Energien**

Der Bundesrat hat heute seine Botschaft zur Revision des Stromversorgungsgesetzes verabschiedet. Darin enthalten ist auch die Forderung nach einem wettbewerblichen Strommarkt und der Einführung eines neuen Marktmodells. Ohne einen verlässlichen Ausbaupfad für erneuerbare Energien wird die Einführung eines offenen Strommarktes aber nicht mehrheitsfähig sein.

Der heutige Entscheid des Bundesrats ist aus Sicht der AEE SUISSE unvollständig, weil er die von der Schweizer Bevölkerung beschlossene Stossrichtung der Energiestrategie 2050, die unsere Energieinfrastruktur auf erneuerbare Energien und Energieeffizienz ausrichten will, ungenügend berücksichtigt. Die AEE SUISSE ist für die Einführung eines wettbewerblichen Strommarktes mit flankierenden Massnahmen. Dazu gehört die Festlegung eines verbindlichen Ausbaupfades für Strom aus erneuerbaren Energien. Bekanntlich läuft das 1. Massnahmenpaket zur Umsetzung der Energiestrategie 2050 Ende 2022 aus. Der Bundesrat hat es verpasst, mit seiner heute publizierten Gesetzesbotschaft aufzuzeigen, wie er die Umsetzung der Energiestrategie über 2022 hinaus sicherstellen will. Ohne eine Weiterentwicklung effizienter preisgetriebener Förderinstrumente werden die energiepolitischen Ziele nicht umzusetzen sein.

Die AEE SUISSE unterstützt einen wettbewerblichen Strommarkt mit flankierenden Massnahmen auch deshalb, weil nur damit der Zugang zum EU-Binnenmarkt gesichert werden kann. Ein offener Strommarkt ist auch eine Chance für die erneuerbaren Energien, weil sich damit neue Absatzmärkte erschliessen lassen. Insbesondere die Schweizer Wasserkraft wird von einer Integration in den EU-Binnenmarkt profitieren können.

Kontakt:**Stefan Batzli**

Geschäftsführer AEE SUISSE

stefan.batzli@aeesuisse.ch

079 420 46 66

Über die AEE SUISSE

Die AEE SUISSE vertritt als Dachorganisation der Wirtschaft für erneuerbare Energien und Energieeffizienz die Interessen von 22 Branchenverbänden und 15'000 Unternehmungen und Energieanbietern aus den Bereichen erneuerbare Energien und Energieeffizienz. Ihr Ziel ist es, die Öffentlichkeit und Entscheidungsträger/-innen zu informieren, für eine nachhaltige Energiepolitik zu sensibilisieren und sich aktiv an der Gestaltung der wirtschaftlichen und energiepolitischen Rahmenbedingungen auf nationaler und regionaler Ebene zu beteiligen.

aeesuisse.ch